

## Población de menor ingreso, la más afectada por el aumento de precios (El Financiero 08/06/11)

Población de menor ingreso, la más afectada por el aumento de precios (El Financiero 08/06/11) Eduardo Jardón Miércoles, 8 de junio de 2011 •Destinan más de 50% de su presupuesto a alimentos. •La inflación acumula incremento de 21% en lo que va del sexenio. •Alzas en productos básicos diluyen la ganancia del salario. - Sí hay recuperación del minisalario: Cordero; es de sobrevivencia: expertos La población con menores ingresos en México ha resentido más los incrementos en los precios en los últimos años, lo que se traduce en una pérdida de su poder adquisitivo. Cifras del Banco de México indican que en lo que va del sexenio el nivel general de precios acumula un alza de 21 por ciento. Sin embargo, en la población con ingresos de hasta un salario mínimo la inflación es de 23 por ciento, lo que contrasta con el 19.8 por ciento en los que cuentan con más de seis minipercepciones. En el mismo periodo, el salario mínimo reportó un crecimiento de 23 por ciento, ligeramente por arriba de la inflación. Pero este aumento se diluye con el avance que registró el precio de la canasta básica, de 22.4 por ciento, o el de los alimentos, de 34.5. Y son precisamente estos incrementos los que han tenido un mayor impacto en la población de menores ingresos, ya que destinan más de la mitad de éstos a la adquisición de alimentos. Registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que las familias que perciben hasta un salario mínimo asignan 56 por ciento de sus recursos a la compra de comestibles, contra 28 por ciento de los hogares con ingresos superiores a ocho salarios mínimos. Factores climáticos, una mayor demanda de comestibles en China e India, y de insumos agropecuarios para la generación de combustibles, entre otros, propiciaron una crisis alimentaria en 2008, que elevó los precios de los alimentos a niveles récord, sobre todo los de granos de consumo básico. Después de un retroceso por la crisis económica, recientemente los precios de los alimentos alcanzaron precios históricos, y se prevé que se mantengan elevados, lo que genera un panorama desfavorable para la población de menores recursos.